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Morador 6: Tres preguntas:

1) No vi baterías sanitarias en la presentación del parque, pero considero

que debería haber al menos dos.

2) Aquí hay afluencia de gente pero hay peligro, pues no hay semáforo. Han

ocurrido grandes accidentes en el ingreso acá.

Arq. Ortiz: Sin duda se necesitan baterías sanitarias. Pero hay otros espacios en los que

piden que las quitemos. Hay baterías sanitarias diseñadas que se podrían poner, pero el

Municipio no va a poner gente para mantenimiento. Se necesita corresponsabilidad ciudadana 

para eso. Pero, sin duda, si hay compromiso en firme de mantenimiento por su parte, se 

podrían poner.

Morador 3: El oficio se ha enviado como 4 veces. El año pasado el Alcalde vino y nos

ofreció arreglar la calle, incluso casi se cayó por la calle, sin embargo nunca se ha dado. La calle

de la cuadra donde yo vivo se inunda, hay que darse toda una vuelta para llegar a la tienda. La

gente que venga al parque se va a regresar. Se ha pedido más de toda una vida lo de la Ciudadela, que supone un 

presupuesto menor al del parque, y no se ha hecho nada.

Arq. Ortiz: El parque no está dentro del POA, sino que se va a realizar por administración 

directa con maquinaria y obreros del municipio y de la EMAC. No va a haber contratación. Sin 

embargo, reitero el compromiso, el crédito que firmó el Alcalde son unos $80 millones, que se 

va a usar para eso. Si estamos aquí es por disposición del Alcalde, para reafirmar su palabra. 

Por tanto, estamos conversando para ver cómo le damos seguimiento.

Morador 4: En la administración anterior se presentó un diseño más atractivo que esté, ¿por qué se ha cambiado el diseño?Arq. Ortiz: En esos tiempos, hace 3 años, el parque costaba unos $6 millones que ninguna 

institución financiera iba a dar ese crédito. Era un parque de hormigón que colindaba con este 

Centro de Saber, y al que se tenía que pagar para ingresar, bajo custodia de ETAPA. Además, 

era un proyecto que no contaba con estudios de impactos ambientales, ni respetaba los metros 
Moradora 5: Nos ofrecieron alumbramiento del puente de Monay hacia acá. Arq. Ortiz: Queremos generar un diseño, y colocar iluminación LEN. Se necesita que este

espacio esté alumbrado. Sin embargo, el alumbrado es competencia de la empresa

eléctrica. Sin duda, hay que ver el tema administrativo y de gestión con estas otras

entidades. En la Dir. de Planificación hay un Ingeniero eléctrico que necesitamos para

solventar este tipo de inquietudes en los parques. Con la dirigencia del barrio, podemos tener 

las conversaciones que necesitan.

Morador 1: ¿Va a haber estacionamientos en el Parque? Arq. Ortiz: Hay áreas que se podrían ocupar como parqueaderos. Según la disposición legal, son 

40 metros cuadrados para 1 estacionamiento. Estimo que habrá unos 10

estacionamientos. Se podría dejar también baterías para la gente de fuera. Sin embargo, no 

queremos ganar grandes áreas de estacionamientos que resten espacio para los niños, pues 

éste es un parque del sector.

Morador 2: ¿Está considerado en el presupuesto el muro que da al puente? Arq. Ortiz: Queremos peinar un corte vertical de los taludes y sembrar vegetación, para que se 

genere un espacio que no haya accidentes. La propuesta incorpora un diagnóstico

fotográfico en el que se aprecia que hay unas sendas que van al borde de la margen que son 

lugares inundables, pero que también son generadores de biodiversidad. Por tanto, se 

pretende un planteamiento de manejo de las áreas verdes, repoblando de vegetación. Sin 

embargo, debe haber compromiso ciudadano para que no se vayan robando los árboles.

Ing. Tola: desde el departamento de Áreas Verdes de la EMAC estamos comprometidos en

un cambio en la vegetación: existe un plan maestro de arborización de la ciudad, pues hay un 

porcentaje altísimo de especies que no son de aquí, y otras especies que han desaparecido. Por 

tanto, comienza un nuevo cambio en el asunto vegetal, impulsado por la EMAC: vamos a 

regenerar plantas nativas, que generen fruto y traigan aves. Se han comprado 75000 plantas 

nativas. Si se siembran a una distancia de 10x 10, hay para toda la ciudad. Se hará de manera 
Morador 3: Está muy bonito la planificación del parque, sin embargo hay necesidades en la

Ciudadela que son prioritarias. Hay calles en las pisamos charcos. Si la gente viene de otros

barrios al parque, tendrá que llegar pisando puro agua. Por tanto, solicitamos que se hagan

obras dentro de la ciudadela y después el parque.

Arq. Ortiz: es importante considerar lo que Usted propone. El Alcalde firmó en Caracas un 

crédito para la reconstrucción vial, y hay ejes en los que quizá se podría incorporar las obras 

que solicita. Hagamos esfuerzos para solventar los temas de las vías, pero también esfuerzos 

para mejorar el tema del parque. De todos modos, si hay oficio sobre las vías, haremos 

seguimiento para ver cómo están las obras.
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Morador 8: En la Cdla. Los Ingenieros tienen muchos juegos infantiles, y aquí no. Aprovechando el parque se 

deben poner más juegos para los niños. Hay una glorieta botada que nadie llega. Habría que llamar al turismo con 

algo atractivo: un monumento…como un colibrí gigante, o los loros que se quedaron aquí del Oriente y habitan 

aquí.

Arq. Ortiz: Antes de que el Alcalde me solicitara el diseño de este parque, ya tenía este 

proyecto interesante del Cinturón Verde de Cuenca. Hemos recibido premios, por  

implementar espacios verdes para el ser humano. Las prioridades son niños y adultos mayores. 

Nuestro planteamiento es recuperar el espacio verde que genera economía también para el 

sector. Además, se podría hacer lo que proponer el Ing. Tola: un pequeño vivero temático 

Morador 10: ¿Por qué no hacer espacios para patinetes, como en el parque Guataná?

Moradora 9: ¿Habrá cámaras de vigilancia? Arq. Ortiz: La seguridad no es cuántos policías pongo, ni cámaras…Es tener un espacio que esté 

bien iluminado. El delincuente no se mete donde hay luz, y mucha gente  poderada del espacio.

Arq. Ortiz: El parque Guataná se hizo para competencias, pero hoy en día no tiene uso. No 

genera la actividad de la cual surgió la idea. Esa pista costó casi 1 millón de dólares y casi no 

está ocupado. Lo que buscamos es que éste sea espacio accesible para todos.

REGISTRO FOTOGRÁFICO

La socialización contó con la presencia del Presidente barrial, Sr. Goethe Idrovo; 

Coordinador de Planificación, Arq. Paúl Ortiz; Jefe Áreas Verdes de EMAC, Ing. 

Jorge Tola; sistematización de la Dirección de  Descentralización, Mgs. Cecilia 

Conde.

La socialización contó con la presencia de numerosos 

moradores de la zona.

PARTICPANTES

Cecilia Conde 3 de Diciembre 2015

 Ing. Tola convoca a los presentes a una minga de siembra el primer sábado después de que inicien las obras en el espacio del proyecto del parque.

Los moradores sugieren la inclusión de baterías sanitarias en el proyecto del parque Los Eucaliptos, a lo que el Arq. Paúl Ortiz, Coordinador de Planificación, indica que podrían ser incluidas en caso de que 

exista compromiso y corresponsabilidad ciudadana con respecto a su mantenimiento.

Se sugiere la inclusión de una pasarela que conecte con el otro lado del río. Esta propuesta será estudiada técnicamente por la Dirección de Planificación.

Se propone también el diseño de una gradería con el material existente del ex kartódromo. Esta sugerencia será estudiada por la Dirección de Planificación para realizar un diseño de acuerdo a las 

necesidades y el material que se tiene.

 Se sugiere el emplazamiento de algún diseño que caracterice al parque y atraiga al turismo, como una torre mirador o un monumento en honor a las aves del oriente que habitan en el parque.

Se solicita que el diseño prevea una buena iluminación para el parque que ofrezca seguridad.

Al final de la socialización, el Presidente barrial consulta a los presentes su opinión sobre el diseño presentado, que es aprobado a mano alzada por mayoría.

Arq. Ortiz sugiere que le hagan llegar los oficios enviados a la Municipalidad (en los que se reclama mejoras de las vías y señalética en la Cdla. Los Eucaliptos), con el objetivo de dar seguimiento a los 

mismos.

Morador 3: ¿Las canchas de uso múltiple son de piso de hormigón? Y otra pregunta: en el barrio

se necesita una cancha netamente barrial utilizando los graderíos existentes. Tenemos la cancha central pero 

tiene otra estructura y hay problemas por pelotazos. Por eso solicitamos una cancha barrial, que se hagan 

campeonatos internos. Se podría hacer un tipo graderío como tienen en El Vergel, para que la pelota no se vaya 

lejos. No un cerramiento porque se daña. Existe la tarabita desde hace muchos años, pero

ahora hay que darse toda una vuelta. ¿No se hace un puente colgante para pasar al Seguro y a la Escuela 

Latinoamericana?

Morador 7: ¿Hay alguna alternativa para hacer un poco más atractivo e innovador el parque?

Presidente Goethe Idrovo: ¿Hasta dónde llega la calle Pumapungo? ¿Va a haber bancas de descanso?

Arq. Ortiz: Todo es válido, hay una consultoría que va a realizar 3 pasarelas sobre los ríos. 

Todos estos requerimientos se van a receptar, se pueden contratar los diseños de estas 

pasarelas para evitar largos tramos peatonales, y cortar las brechas entre barrios por 

situaciones naturales o de vías. En cuanto a las estructuras de metal están oxidadas. Si 

podemos llevar el metal y hacer el diseño desde Planificación, con gusto se podría hacer la 

gradería. Podría designar un técnico para ver un diseño de acuerdo a las necesidades y el 

material que se tiene. Los espacios son públicos, todo el mundo se puede beneficiar de estos 

espacios deportivos. La cancha tiene que ser de hormigón, una

cancha sintética precisa de un guardia permanentemente, como la que se va a construir

en un complejo público en el 2016.

Arq. Ortiz: El Parque del Paraíso es un gran ejemplo, pues todas las generaciones se unen

por explanadas grandes y con camineras. Los juegos infantiles que se van a emplazar son 

innovadores, donde 70 personas pueden estar jugando.

La parte de iluminación también le va a dar una actividad nocturna para hacer deporte, como 

en el Parque de la Madre. Además, va a haber espacios con sombra. Si se quiere algo más, 

habrá que ver las alternativas que se proponen. Se podría hacer una torre mirador con el 

material que se tiene, o generar una estructura que salga desde la que sea vea el río.

Arq. Ortiz: La calle Pumapungo hace un giro y se estaría caotizando la zona, pues hay una única 

salida. La Pumapungo conecta sectores residenciales.


